

“La educación, el camino hacia la paz ¡Deja tu huella!”



Jaime Grande
te gaiak koordinatzailea

@ jaimegrandegonzalez@gmail.com

¿Qué es la CAMPAÑA MUNDIAL POR LA EDUCACIÓN (CME)?

La Campaña Mundial por la Educación es un movimiento de la sociedad civil que participa en más de 120 países con ONG's, sindicatos, grupos de educación no formal para lograr el objetivo de movilizar a la ciudadanía y exigir a los responsables políticos que se cumpla el derecho de todas las personas a una educación inclusiva, gratuita y de calidad para todas las personas.

¿Cuál es el objetivo de la CME?

El objetivo de la CME es impulsar el cumplimiento del derecho a la educación en todo el mundo. Se trata de movilizar a todos los que quieran comprometerse y que participen para lograr ese objetivo común, difundiendo nuestros mensajes y movilizándose junto a los miles de niños, niñas y jóvenes que salen a la calle durante la Semana de Acción Mundial por la Educación (SAME).

Se trata de hacer ver al Gobierno y a todas las instituciones que la ciudadanía se preocupa por el derecho a la educación de todas las personas del mundo y conseguir que vuelva a ser una prioridad.

¿En qué consiste la SEMANA DE ACCIÓN MUNDIAL POR LA EDUCACIÓN (SAME)?

Es uno de los momentos más importante de la Campaña. Durante una semana los niños, niñas y jóvenes de todo el mundo salen a la calle para defender el derecho a la educación de todas las personas y visibilizar la situación de aquellos que no tienen acceso a él, con el

objetivo de sensibilizar tanto a los responsables políticos y a toda la ciudadanía. Cada año, los alumnos y alumnas trabajan a lo largo del curso un tema concreto relacionado con el derecho a la educación, y durante esa semana se movilizan para, desde la calle, transmitir sus demandas sobre el tema en cuestión; además, representantes de estos niños, niñas y jóvenes tienen la oportunidad de reunirse con sus representantes políticos a nivel local, autonómico y estatal para comunicarles sus preocupaciones y transmitirles sus demandas en relación al derecho a la educación.

Y los distintos territorios suelen organizar también foros, juegos y otras actividades que permiten visibilizar y difundir los mensajes de la Campaña.

LA EDUCACIÓN
EL CAMINO HACIA LA PAZ





¿Cuál es su propósito y cuándo se celebrará la SAME 2018?

“La educación el camino hacia la paz ¡Deja tu huella!” y se celebrará del **23 al 29 de abril** y queremos visibilizar la situación de **la educación en contextos de conflicto y emergencia**, destacando el papel fundamental de **la educación** como la única forma de acabar con la intolerancia y la violencia tanto en los entornos educativos como en el conjunto de la sociedad, y como **herramienta imprescindible** para favorecer una resolución pacífica de los conflictos y **promover una cultura de paz**.

¿Cuál es la importancia de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en el ámbito del derecho a la educación?

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible son un marco internacional fundamental por el que todos los países del mundo se han comprometido a alcanzar, en 2030, 17 objetivos que harán que dentro de 15 años vivamos en un mundo más justo y sostenible. Uno de estos objetivos, el cuarto (ODS4), está dedicado específicamente a la educación: “Garantizar una educación de calidad inclusiva y equitativa, y promover las

oportunidades de aprendizaje permanente para todos”. Este objetivo a su vez se divide en 10 metas que tienen que ver con la educación primaria y secundaria, la alfabetización de adultos, garantizar que todas las personas tengan acceso a la educación sin que nadie se quede atrás.... Es un objetivo que se puede cumplir, si existe la voluntad política y los fondos necesarios para hacerlo realidad. Y, si se cumple, estaremos mucho más cerca de garantizar el derecho a la educación para todas las personas.

Pero, además, el ODS4 es fundamental para lograr el cumplimiento del resto de los objetivos de esta Agenda, como los relacionados con el cambio climático o la discriminación de género. Los ODS son una Agenda integral (todos los objetivos deben cumplirse, no es suficiente con que se cumplan unos sí y otros no) y universal (son aplicables a todos los países). Ambas características los diferencian de sus predecesores (los Objetivos de Desarrollo del Milenio) y suponen un gran avance de cara a garantizar el derecho a la educación. 

Este año el acto será en Bilbao, en la Plaza Arriaga, el 25 de abril de 2018 y estáis tod@s invitad@s

La huella verde -recortable-

 http://www.cme-espana.org/wp-content/uploads/2018/04/ACTIVIDAD-DE-MOVILIZACI%C3%93N_FINAL.pdf

PARTICIPAN: En Euskadi el equipo territorial está formado por **Educo** (que coordina el grupo), así como **Asociación Zabalketa**, **Ayuda en Acción**, **CCOO Irakaskuntza**, **Derandain Fundazioa**, **EGOAIZIA** Asociación para la Cooperación al Desarrollo, **Elkarheitzzen**, **FISC** Cooperación y Desarrollo, **Fundación Itaka Escolapios**, **Ikastetxetik Auzora**, **Interred Euskal Herria** y **Jolas eta Ekin**.

Trabajamos con centros educativos de las tres provincias: Bizkaia, Araba y Gipuzkoa. Además, celebramos actos centrales de calle en Bilbao, Vitoria, Eibar y Arrasate.